



La Presidenta encabezó la ceremonia que conmemoró la Batalla de Puebla e hizo una defensa de la soberanía nacional. ESPECIAL

Claudia: no debatiré con Trump en medios

Diplomacia. Aclara que para cualquier desacuerdo están los canales oficiales y las llamadas privadas con el republicano; encabeza en Puebla la ceremonia del 5 de mayo

OMAR BRITO, GASPAR VELA Y CARLOS MORALES / CDMX Y PUEBLA

La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que no debatirá con su homólogo estadounidense, Donald Trump, a través de los medios de comunicación y destacó el diálogo que ha tenido con el republicano.

“Hay muy buena comunicación con el presidente Trump. En tres meses y poquito de su gobierno hemos tenido más de cinco llamadas; a veces no estamos de acuerdo, pero se dice vía tele-

fónica y ha habido respeto.

“Entonces, yo no quisiera que la comunicación entre él y su servidora, entre Estados Unidos y México, fuera a través de los medios y declaraciones a éstos”, apuntó en la mañana.

Esto luego de ser cuestionada sobre las declaraciones del republicano acerca de que la mandataria le tiene miedo a los cárteles mexicanos y por ello rechazó la entrada de tropas estadounidenses al país para combatirlos.

En ese sentido, aseguró que sus declaraciones respecto a la última llamada con el jefe de la Casa Blanca fueron sacadas de contexto en el *Wall Street Journal*.

“Lo que yo dije el sábado es que en alguna llamada telefónica, más que como un amago —como lo presentó el *Wall Street Journal*—, Trump dijo: ‘queremos ayudar a México y queremos mandarles, entre otras cosas, tropas si es lo que necesitan’.

“Y yo le dije ‘no, presidente



Trump, eso no; podemos colaborar en muchas otras cosas dentro de nuestra soberanía y la territorialidad que a cada uno nos corresponde”, aclaró.

No obstante, la mandataria descartó ahondar en el tema, pues apuntó que para cualquier desacuerdo con Estados Unidos están los medios oficiales y la comunicación personal.

“No vale la pena. Ustedes saben que aquí tenemos una estrategia de seguridad. Evidentemente cada quien tiene su manera de comunicar, pero no quisiera que se volviera esto un debate, a través de los medios, con el gobierno de Estados Unidos.

“Cuando hay desacuerdos, también se expresan a través de los medios oficiales y de la comunicación personal. Entonces, mejor lo dejamos ahí para que no haya un tema de un debate”, afirmó.

Por otra parte, Sheinbaum rechazó que la entrega de agua a Estados Unidos en las últimas semanas se haya realizado por presiones de ese país, pues recordó que existe un adeudo en el contexto del tratado de 1944.

“Fue un trabajo muy bueno, técnico, donde México y Estados Unidos se sentaron a ver cuánta agua está disponible, cuánto se puede entregar sin que afecte al país y cuándo nos tenemos que volver a reunir para ver cuánta se puede enviar tras temporada de lluvias”.

“Legado de patriotas”

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la Batalla de Puebla del 5 de mayo de 1862 —cuando el Ejército mexicano venció a las tropas francesas— recuerda que el presente y el futuro de México es el de ser una nación libre, independiente y soberana.

Al encabezar el 163 aniversario de dicho acontecimiento en la capital poblana, la mandataria consideró que la victoria en esa batalla es un símbolo de resistencia y defensa de la patria.

“El 5 de mayo nos recuerda que el presente y el futuro de México es ser una nación libre, independiente y soberana; es la historia de generaciones que han dado su vida y de muchos otros que siempre estaremos dispuestos a darla por amor a nuestra historia, por el legado de patriotas y por el pueblo.

“¡Que viva la soberanía nacional! ¡Que viva la batalla del 5 de mayo! ¡Que viva Ignacio Zaragoza! ¡Que viva México!”, destacó.

Desde el monumento al general Ignacio Zaragoza, resaltó que la Batalla de Puebla es uno de los momentos más patrióticos y conmovedores de la defensa de la patria.

“Recordamos una victoria que echó raíces en el corazón del pueblo de México, aquí y en otras latitudes. Por eso nuestros hermanos migrantes en Estados Unidos conmemoran el 5 de mayo como la principal celebración.

“No hay mexicano que nos sienta emoción y orgullo al recordar cuando el Ejército mexicano derrotó al que se decía entonces era el mejor del mundo”, resaltó.

Al acto acudieron los secretarios de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla; de Marina, Raymundo Morales; de Seguridad, Omar García Harfuch, y de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez.

Asimismo, estuvo presente el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, así como los presidentes del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna.

Sheinbaum también colocó una ofrenda floral al pie del mausoleo a Zaragoza, donde tomó protesta a más de 37 mil cadetes del Servicio Militar Nacional.

Tras su discurso, presenció el desfile en el que, de acuerdo con la Secretaría de la Defensa Nacional, participaron 2 mil 864 elementos de las fuerzas armadas con nueve aeronaves de la Fuerza Aérea, además de 12 mil 500 estudiantes de 21 instituciones diferentes.

“Migrantes, una prioridad”

El canciller Juan Ramón de la Fuente aseguró que los mexicanos en otros países son prioridad para el gobierno, al enviar un mensaje a migrantes por el 5 de mayo.

“Este día tiene esa enorme fuerza, convoca, llama, unifica y manda una señal de que estamos jun-



tos, que tenemos un enorme liderazgo en nuestra Presidenta y que los connacionales representan una prioridad para este gobierno, son objeto del mayor interés para nuestra Secretaría de Relaciones Exteriores”, aseguró en un video transmitido en Tv Migrante.

Consideró que el 5 de mayo es un día en el que toda la comunidad mexicana se hace visible en Estados Unidos, por lo que envió un saludo y “nuestra solidaridad con todos ustedes”. —

Con información de: Pedro Domínguez